

« LA MÉTROPOLE EST ASSEZ RÉILIENTE »

Jean-Philippe HANFF
Directeur général adjoint
du développement économique
de la métropole AMP



©2015DavidGirardweb

L'emploi salarié privé est le moteur de la dynamique économique. Si on veut mesurer les résultats de l'action économique métropolitaine, le critère privilégié va être l'analyse de l'emploi. L'observatoire mené par l'Agam est alors indispensable à la compréhension des phénomènes économiques. C'est d'autant plus vrai que dans l'agenda économique la question de l'emploi est prioritaire.

Cet observatoire va également nous permettre de mieux évaluer l'impact des politiques publiques sur les six filières prioritaires mises en avant dans l'agenda économique. Santé, aéronautique-mécanique, industries numériques et créatives, énergie-environnement, maritime et logistique et enfin la filière tourisme et art de vivre qui ont été définies avec l'ensemble des acteurs économiques. Plus on disposera de regards précis sur l'évolution de l'emploi salariés privés sur ces filières, mieux on pourra mesurer l'impact des actions entreprises. C'est d'autant plus important que nous avons de grands projets structurants, comme par exemple le projet Henri Fabre, qui annonce 7 000 emplois à créer dans le futur. Je pense également à Iter où la création de l'emploi induit entre dans une nouvelle phase, ou encore à Luminy, le technopole de l'Arbois et Château-Gombert sur l'industrie du futur. Grâce à ces filières, la métropole a un potentiel de 20 000 créations d'emplois d'ici 2030 (selon l'Agenda).

Il existe deux grands pôles d'emploi dans la métropole que sont Aix et Marseille. On observe une certaine spécialisation autour de l'Étang de Berre avec la pétrochimie et la reconversion de la chimie en général. Il y a également des spécialisations sur le numérique autour d'Aix dans la vallée de l'Arc sur la micro-électronique, sur la santé et les biotech à Marseille. Mais globalement la diversification de son industrie et de ses entreprises fait que la métropole est assez résiliente. Si le taux de chômage est encore beaucoup trop important, il évolue favorablement. Une des faiblesses de la métropole c'est peut-être de ne pas avoir créé aussi vite d'emplois que dans d'autres territoires mais une de ses forces, maintenant que l'emploi progresse, c'est cette résilience grâce à ce tissu économique très diversifié.